



共同ニュース

共同通信社メディア編集局
〒105 7201 東京都港区東新橋一ノ七
☎〇三(六二五二)八四一三

船長ら3人無事解放

タイ南部で6日ぶり

身代金の有無などは不明

カ件
ラ賊
マ海

【サトゥーン(タイ南部)21日共同】マレーシア・ペナン島沖のマラッカ海峡で海賊に連れ去られた日本船籍のタグボート韋駄天(いたてん)三三三トーン、全長四二・五メートルの井上信男船長(56)と東京都八王子市と黒田俊司機関長(50)と北九州市戸畑区に三人が二十日(日本時間)事件発生から六日ぶりに解放され、マレーシア国境に近いタイ南部サトゥーンで、タイ当局に無事保護された。(3面に関連記事)

韋駄天が所属する近藤海事(北九州市)の近藤観司社長は二十一日午前、サトゥーンのホテルで、解放された三人と対面し、全員が無事を直接確認した。早期解放については、近藤

海事が犯行グループと水面下で交渉をしていたとみられるが、身代金の有無など詳細は不明。犯行グループも特定されておらず、事件の真相解明には時間がかかりそうだ。

サトゥーンで記者団の前に姿を現した井上船長は「元気でやっていますので、安心してください」と緊張した様子で話した。黒田機

関長も「元気で帰ってきました」と語った。

三人は現地の警察の事情聴取などに応じた後、近藤社長らとペナン島に移動して記者会見し、井上船長は「拘束されていた間、暴力は受けなかった」と話した。

サトゥーンの入管当局者によると、漁民が二十日午前十時半ごろ、ペナン北方百五十キロのサトゥーンの

沖合で不審なボートを発見。タイの海上警察に通報した。同警察が周辺海域を捜索、同日午後五時半ごろになってボートにいた三人を発見し保護、サトゥーンに連れていった。

犯人グループは十人以上で、十四日午後六時半(日本時間)同七時半ごろ、ロケット砲や銃などで武装し、奪取した漁船を使い、韋駄天を襲撃。井上船長ら三人を連れ去った。国際通話可能な携帯電話も奪っており、犯人グループが交渉に使用した可能性もある。

犯人像は不明だが、マレーシア捜査関係者などの間で、インドネシア・アチエ州の独立派武装組織メンバールの関与が指摘されている。

福岡県の麻生渡知事と福岡市の山崎広太郎市長が二十一日、玄界島の被災状況を視察。麻生知事は「被害規模は」激甚だ。避難者のため仮設住宅を用意したい。島内に建設することが可能ではないかと語った。

また、福岡市西区西浦地区の「お知らせ」本日の大相撲は第5面です。

負傷者70人、800棟に被害

余震、土砂災害の恐れも

福岡県西方沖地震で、負傷者は七百三十五人に上り、家屋の被害は約八百棟に及んだことが二十一日、警察庁などのまとめで分かった。福岡県は被害が大きかった玄界島(福岡市西区)での仮設住宅建設の検討を開始。福岡市は土砂崩れの恐れがある地区に避難勧告を出した。(4面に関連記事)

九州管区警察局によると、福岡県で死者一人、負傷者が七百二十四人、土砂災害が佐賀県で十人、長崎県で一人がけがをした。

家屋の被害は福岡、佐賀、長崎、熊本、大分、宮崎、鹿児島、沖縄の四県で全壊十八棟、半壊百六十二棟、一部

長官米スライ

協議拒否なら別の選択肢

北朝鮮核、安保理も視野

【北京21日共同】訪中して
いるスライ米国務長官は二
十一日、北京で記者会見し、
北朝鮮が核問題をめぐる六
カ国協議への復帰を拒否し
続けるならば、別の選択肢
の検討が必要になる」と言
明、国連安全保障理事会へ
の付託などの強硬策も視野
に入れざるを得ないとの認
識を示し、北朝鮮に協議復
帰を強く促した。

北朝鮮が二月に六カ国協
議参加の、無期限中断と核
兵器保有を宣言。次回協議
のめどが立たない現状に米
国や日本がいらい立ちを強め
る中、米国が北朝鮮への圧
力を強める姿勢を鮮明にし
たことで、次回協議の早期
開催をめぐる関係国と北朝
鮮の駆け引きが激しくなり
そつた。

長官はまた、この日の李
肇星外相との会談で、人權
や民主化問題について話し

新たな脅威への対応を強化

首相、防大卒業式で訓示

小泉純一郎首相は二十一
日午前、防衛大学校(神奈川
県横須賀市)の卒業式で訓
示し、テロや弾道ミサイル
などの新たな脅威が大きな

課題となった。今後の防衛
力は、現実の事態に迅速に
対処する能力も向上させて
いかねばならない」と述べ、
テロ対応の部隊配置やミサ

合い、市場の開放に合わせ、
国民の創造性を受け入れる
開かれた政治システムにつ
いて検討すべきだ」と、中国
の政治体制改革の必要性を
指摘したと表明した。

安保理拡大に強い決意

国連改革でアナン総長勧告

【ニューヨーク21日共同】
アナン事務総長は二十日、
二十一世紀の国連改革の指
針となる「勧告」を発表、最
大の焦点である安全保障理
事会の拡大に強い決意を表
明した。

「加盟国は今年九月の特別
首脳会合前に決断するよう
合意すべきだ」と提言、具体

イル防衛(MD)整備を進め
る考えを表明した。

同時に、民主主義国家の国
防を担う幹部には、民主主義
を守る精神と高い道徳性が
求められる」と述べ、文民統
制(シビリアンコントロール)
(の重要性を強調した。

手りゅう弾解体 中、爆発1人死亡

二十一日午後二時五
十分ごろ、北海道美唄
市光珠内の産業用爆薬
製造会社、北海道日本
油脂の工場で、自衛隊から
の依頼で解体処理中の手り
ゅう弾が爆発した。

二人が病院に運ばれた
が、下請け会社の作業員で

美唄市峰延町峰樺、古賀秀
樹さん(52)が失血死。社員
の同市西四条北、池上孝さ
ん(58)が軽傷を負った。

ぞ」と騒ぎ出したため、バス
運転手(60)が同社千葉営業
所を通じて一〇番した。
バスはそのまま運行を続
け、同市美浜区の海浜幕張
駅バス停で、千葉西署員が
威力業務妨害の現行犯で少
年を逮捕した。けが人はな
く、子供二人を含む客十五
人は別のバスに乗り換えて
空港に向かった。

騒ぎバスジャック19歳泥酔

二十一日
午前五時五
十分ごろ、千葉
市内を走行中の千
葉中央駅発羽田空
港行き京成バスの
車内で、泥酔状態
の無職少年(19)が
同市花見川区IIが
「羽田空港へ行け。
ハイジャックする
という。」

「万感の思い」と長島村長

山古志村で閉村式
新潟県中越地震で大きな
被害を受け、全村避難した
山古志村は四月一日に長岡
市に編入合併するのを前に
二十一日、同市立青葉台小
学校で閉村式、感謝の集い

を開いた。
式には、仮設住宅で生活
する村民四百人以上が出
席。防災服姿の長島忠美村
長が、村を離れての合併閉
村は万感の思い」とあいさ
つ。「復興の気持ちは市の中
で受け継がれる」と話すと、
目頭を押さえる女性も。

「帰ってきました」

疲労と緊張隠せず

解放部(21日共同)「元気で帰ってきました」。無精ひげが目立ち、顔には疲労の色が残る。マラッカ海賊事件で、タイ南部サトウーンで二十一日、解放後初めて記者団の前に姿を現した井上船長ら三人は、やや緊張した面持ちで、無事に帰ってきた喜びをかみしめるように話した。

宿泊したホテルの前で記者らに取り囲まれた井上船長と、黒田機関長、フィリピン人のエドガルド・サダン三等機関士は、そろいの紺色のTシャツ姿。拘束生活による疲れは隠せないが比較的元気そうな様子。井上船長は「元気で帰っていますので、安心してく

ださい」と話した。黒田機関長は足に軽いけがを負っているが、記者団にコメントを求められると「元気だと応じた」。

グボート、韋駄天(いだてん)が所属する近藤海事の近藤社長は、滞在していたマレーシア・ペナン島からサトウーンに向かう途中、三人が無事解放された感想を記者に聞かれ「タイでの出迎え」だから「めでたい」といききたいね」と、思わず冗談も飛び出した。

記者会見では、身代金は払ったのか「などと事件のいきさつについて質問が相次いだ。安全第一。差し控えたい」と多くを語らない石井専務も、解放の知らせに「最善の手を尽くした。接触は全くなかったわけではない」と明かした。

「3人は元気だ」と朗報社員「万歳」

「万歳です。本当にありがとうございました。二十一日、拉致された井上船長ら三人が無事解放された。韋駄天(いだてん)が所属する近藤海事は、石井秀夫専務が記者会見し、ほっとした表情を見せた。

記者会見では、身代金は払ったのか「などと事件のいきさつについて質問が相次いだ。安全第一。差し控えたい」と多くを語らない石井専務も、解放の知らせに「最善の手を尽くした。接触は全くなかったわけではない」と明かした。

「無事信じていた」

解放の報に家族らほっと

「最初から無事を信じていました。みんな喜びました。マラッカ海賊事件で、解放された井上船長と黒田機関長の家族が二十一日、記者会見し、ほっとした表情を見せた。情報が少ない中、無事だ」と祈り続けた六日間。会見では目を潤ませる場面もあった。

東京都八王子市のホテル

トキが今年初の産卵

新潟県佐渡市の佐渡トキ保護センターは二十一日、飼育している国際保護鳥トキが今年初めての産卵をしたと発表した。同センターでの産卵時期としては、昨年の三月十九日に次ぐ二番目の早さ。

産卵したのは、繁殖に取組んでいる七ペアのうち、二〇〇〇年に生まれた新新と〇二年生まれの雌のペア。

新潟県によると、二十一日午前九時二十分ごろ、同センターの職員がモニターで産卵を確認した。雄が卵を温めており、雌と交互に抱卵するとみられる。

では、井上船長の妻和美さん(54)と長男大佑さん(23)が会見し、「大変だったね。無事に帰れてよかったね」と声を掛けたいと、喜びをかみしめるように一言ひとことゆつくりと話した。

無事の知らせを受けた時には体の震えが止まらなかつたとも、「戻ってきたら一緒に花見に行きたい」と再会に思いをはせた。大佑さんは「父は海が好きだ、好きだ」と言っていた。また船

に乗ると言っても反対しない」と言葉に力を込めた。

黒田機関長の妻智恵子さんと長女祐布さん、二女むつみさんは、北九州市の近藤海事前で、みんなて声を上げて喜んだ」と涙を浮かべた。

やや疲れた様子の智恵子さんは、安心しました。絶対大丈夫だと思つて、きょうを待っていました。お帰りなさい。お疲れさまです」と言

がれきとなった木造家屋

玄界島、激しい余震続く

福岡県西方沖地震

壁も屋根も崩れた落ち、がれきと化した古い木造家屋。倒れた神社の鳥居。福岡県西方沖地震で、島民のほぼ全員が避難した福岡市西区の玄界島。余震が続く島は、二十一日、約十人の島民が残るだけで静まり返る。

「復旧できるか」島に残った酒井重盛さん(54)は、復旧できるやろうか。上の方には建設機械も入らない」と声を震わせる。土台自体が脆弱(ぜいじやく)になってくれている状態で、視察に訪れた麻生・福岡県知事。島では急斜面の土砂崩れが続き、

瓦が吹き飛ばされた民家の軒先に、洗濯物が寂しく風に舞っていた。玄界島は小高い丘のような形だ。約七百人の島民が住む家は海風の弱い島の南部に密集。険しいがけに沿って家屋が張り付くように建つ。「地が割れたかと思った」

と語る島民。地震も心配される。二十日から発生時に漁に出て、二十一日にかけ眠れないほどの激しい余震が絶え間なく続いた。石垣やがけが所々で音を立てて崩れ、がけの下に覆いかぶさる。

「復旧できるか」

島に残った酒井重盛さん(54)は、復旧できるやろうか。上の方には建設機械も入らない」と声を震わせる。土台自体が脆弱(ぜいじやく)になってくれている状態で、視察に訪れた麻生・福岡県知事。島では急斜面の土砂崩れが続き、

井口フル出場、適時打放つ

田口は4試合連続安打

【テンピ(米アリソナ州)20日共同】各地で20日、オーブン戦が行われ、ホワイトソックスは当地でエンゼルスと対戦、井口資仁内野手は2番一塁でフル出場

打。これで4試合連続安打。ヤンキースの松井秀喜外野手はデビルレイズ戦に6番・左翼で先発し、3打数無安打。ドジャースの中村紀洋内野手もナショナルズ戦に6番・一塁でフル出場したが、無安打だった。

護者も島に戻れないし。現在は何も決められない」と肩を落とした。

安楽死阻止法が成立

【ワシントン21日共同】夫の主張に基づき、脳障害で長年、植物状態にある米フロリダ州の女性テリ・シャイボさん(41)から栄養補給装置を取り外された問題で、米議会は二十日から二十一日未明にかけて、日曜返上の審議を行い、テリさんの安楽死を阻止するための法案を可決した。

た。同法はブッシュ大統領の署名を経て成立した。装置取り外しの是非などを判断する法的権限をフロリダの連邦裁判所に与える内容。同州の裁判所の審理を経て装置が取り外されたにもかかわらず、安楽死に否定的なキリスト教右派や保守勢力に配慮した与党、共和党主導の今回の動きは、連邦制の在り方などをめぐって論議を呼びそつた。

法成立を受け、連邦裁判の審理終了までテリさんを延命させるため、装置を再装着するという。

卒論は「ライブの空間」

歌手倉木麻衣さんが卒業論文「ライブの空間」を発表した。倉木さんの卒論は、ライブの空間について、大学で学んだことを生かし、音にこだわりのながら自分らしく頑張ります」と元気に話した。

て、行動していくことの大切さを感じた」と四年間の学生生活を振り返った。倉木さんの卒論は、ライブの空間について、大学で学んだことを生かし、音にこだわりのながら自分らしく頑張ります」と元気に話した。

